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Piden alto al SAT en cobros ilegales 

La Federación quiere realizar cobros ilegales, retroactivos y meramente 

recaudatorios a maquiladoras, lo que afecta las operaciones de comercio exterior, 

por lo que la senadora por Baja California, Gina Cruz Blackledge, exhorta al Servicio 

de Administración Tributaria (SAT) que se abstenga de hacerlos. 

Ante lo anterior, presentó en la Cámara Alta un punto de acuerdo en el que solicita 

que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión exhorte al SAT para que no 

haga esos cobros, así como la intervención de la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon). 

Gina Cruz recordó que las empresas que están en el programa Industria 

Maquiladora y Manufacturera de Exportación (IMMEX) no pagaban derechos por 

renovar su certificación. 

“Ahora el SAT quiere cobrarles de manera retroactiva cuotas que van desde los 24 

mil 506 pesos correspondiente a 2015 hasta 29 mil 747 pesos para 2020 para las 

certificaciones en IVA, del Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS), 

para la comercializadora e importadora, los operadores económicos autorizados y 

el socio comercial certificado. 

Lo anterior, dijo, “claramente representa una afrenta contra este sector tan 

importante para la economía nacional y más en estos tiempos en los que se necesita 

certidumbre para el intercambio de mercancías privilegiar las condiciones 

económicas para la inversión, la creación y no pérdidas de empleos, pero sobre 

todo, apoyar al sector productivo en estos tiempos difíciles”. 

El SAT, apuntó, “ha reiterado y amenazado que de no pagar las empresas perderán 

su registro y beneficios de certificación que lograron para no ser afectadas con la 

reforma fiscal de 2014”. 

Como se trata de una medida arbitraria, solo recaudatoria y sin sustento en la ley, 

debe intervenir a la brevedad la Prodecon, reiteró. 

La senadora por BC explicó que la Prodecon es la instancia competente para 

pronunciarse al respecto y debe precisar la actuación de la autoridad fiscal, ya que 

de lo contrario la industria maquiladora estará amenazada a pagar arbitrariamente. 

 

 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/piden-alto-al-sat-en-cobros-ilegales-5664180.html
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Entrevista al Delegado de PRODECON en Michoacán, Josué Jiménez Guevara, en 

el programa En Directo Noticias conducido por Ethel Muñoz, transmitido en Radio 

Zitácuaro. Tema: Servicios PRODECON (24/08/2020) 

Escucha  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2020/08-2020/p_2020_0_24_audio_zitacuaro.mp3
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Declaraciones por el uso de plataformas tecnológicas 

Con la reforma fiscal 2020, se pone en marcha en México la aplicación de la Acción 

1 del BEPS (Base Erosion and Profit Shifting) denominada “Abordar los desafíos 

fiscales planteados por la economía digital”, que busca identificar los retos de la 

economía digital respecto a la aplicación de normas fiscales internacionales.  

Sin embargo, no es sino hasta junio 2020 cuando entran en vigor las obligaciones 

por parte de los contribuyentes que prestan servicios o enajenan bienes a través de 

plataformas digitales. 

Es importante recordar que para efectos de la Título IV, Capítulo II, sección III 

denominada “De los ingresos por la enajenación de bienes o la prestación de 

servicios a través de Internet”, los contribuyentes personas físicas con actividades 

empresariales que enajenen bienes o presten servicios por medio de Internet, 

mediante plataformas tecnológicas, están obligadas al pago del ISR por dichos 

ingresos.  

 

Función Pública podría investigar a Aristóteles Nuñez y a Osvaldo Santín por 

factureras 

A inicios de agosto, Carlos Romero Aranda, titular de la Procuraduría Fiscal de la 

Federación (PFF), acusó que existe un pacto entre factureras y funcionarios 

públicos para defraudar al fisco. De acuerdo con el procurador, con este pacto se 

han defraudado cerca de 350 mil millones de pesos al año. 

Este pacto se enfocó principalmente en el desvío de recursos y se hizo a través de 

licitaciones simuladas, falsificación de actas y operaciones falsas. Los responsables 

dejaron evidencias en cada paso de esta cadena; actualmente, las autoridades 

están recopilando esa evidencia. 

SFP investiga a funcionarios del SAT 

Ahora, la Secretaría de la Función Pública (SFP) está investigando a los 

funcionarios del Servicio de Administración Tributaria (SAT) que permitieron este 

tipo de operaciones. En entrevista con Milenio, Irma Eréndira Sandoval, titular de la 

SFP, explicó que están investigando a los funcionarios del sexenio pasado, cuando 

Aristóteles Núñez y Osvaldo Santín eran titulares del SAT. 

 

https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/08/24/declaraciones-por-el-uso-de-plataformas-tecnologicas
https://www.elcontribuyente.mx/2020/08/funcion-publica-podria-investigar-a-aristoteles-nunez-y-a-osvaldo-santin-por-factureras/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/08/funcion-publica-podria-investigar-a-aristoteles-nunez-y-a-osvaldo-santin-por-factureras/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/08/hay-un-pacto-entre-factureras-y-funcionarios-publicos-procuraduria-fiscal/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/08/hay-un-pacto-entre-factureras-y-funcionarios-publicos-procuraduria-fiscal/
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El SAT detecta caída en el pago de impuestos y triplica las notificaciones 

automáticas 

A finales de mayo, una baja en la recaudación de ISR provocó fallas en las 

notificaciones automáticas del Servicio de Administración Tributaria (SAT). Como 

explicaba en ese momento Gustavo Leal Cueva, presidente  de Fiscalia y socio de 

Leal Benavides y Asociados, en entrevista con el periódico Reforma, el algoritmo 

detecta la caída en el ISR. Cuando llega a cierto punto, envía notificaciones 

automáticamente al buzón tributario de los contribuyentes. 

El problema es que el algoritmo no toma en cuenta que, durante la pandemia, los 

ingresos de los contribuyentes también bajaron. Así, el algoritmo solamente se 

preocupa porque los impuestos no están en el nivel normal. Entonces, envía las 

notificaciones. 

Por caída en la recaudación hay incrementos en las notificaciones automáticas 

 

¿En qué casos el SAT puede Eimplementar medidas de apremio? 

El Código Fiscal de la Federación (CFF) establece que las autoridades fiscales 

podrán emplear medidas de apremio, cuando los contribuyentes impidan el inicio o 

desarrollo de sus facultades. [CFF 40, párrafo primero]. 

Las medidas de apremio establecidas son las siguientes y deben observar 

estrictamente el siguiente orden [(CFF) 40]: 

      I. Solicitar el auxilio de la fuerza pública. 

      II. Imponer la multa que corresponda. 

      III. Practicar el aseguramiento precautorio de los bienes. 

      IV. Solicitar a la autoridad competente se proceda por desobediencia o 

resistencia. 

Sin embargo, se prevé casos de excepción para no seguir el orden de las medidas 

de apremio. Las autoridades fiscales no aplicarán la medida de apremio prevista en 

la fracción I, cuando [CFF 40, párrafo segundo]: 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2020/08/el-sat-detecta-caida-en-el-pago-de-impuestos-y-triplica-las-notificaciones-automaticas/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/08/el-sat-detecta-caida-en-el-pago-de-impuestos-y-triplica-las-notificaciones-automaticas/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/05/baja-recaudacion-causa-fallas-en-algoritmo-del-sat-y-manda-requerimientos-masivos/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/08/en-que-casos-el-sat-puede-implementar-medidas-de-apremio/
https://elcontribuyente.us11.list-manage.com/track/click?u=fb4196063519c5b9e12fb3167&id=1602cac64e&e=766208e85d
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Facilidad para emitir CRIP por plataformas digitales ¿Sólo para extranjeros? 

Expedir a cada persona física a la que le hubiera efectuado la retención un 

comprobante fiscal digital por Internet de Retenciones e información de pagos 

(CRIP), a más tardar dentro de los cinco días siguientes al mes en el que se efectuó 

la retención, es la obligación que tienen las plataformas digitales de intermediación, 

prevista en el Artículo 18-J de la Ley del Impuesto al Valor Agregado (IVA), fracción 

II, inciso c), al igual que en el Artículo 113-C de la Ley del Impuesto sobre la Renta. 

 

 

Cómo se deduce un vehículo tipo pick-up 

La fracción II del Artículo 136 de la Ley del Impuesto sobre la Renta (ISR) establece 

que las inversiones en automóviles sólo serán deducibles hasta por un monto de 

$175,000. Estas inversiones se llevan a cabo vía depreciación aplicando la tasa 

máxima de depreciación establecida en el Artículo 34. 

 

 

Cómo es el CFDI de Traslado usado como Carta de Porte 

Es obligación de los permisionarios del servicio de autotransporte federal de carga, 

emitir por cada embarque, una carta de porte debidamente requisitada y con 

determinadas características que cumplan con la legislación en materia de 

autotransporte y que se ajuste a las disposiciones fiscales emitidas por el Servicio 

de Administración Tributaria (SAT). 

 

 

No sólo ingresos les preocupan a las empresas 

Empresarios mexicanos le señalaron al IPADE que para este año ven una 

disminución drástica en sus ingresos y los especialistas responden que este año no 

es para utilidades, sino mantener el flujo y permanencia de la empresa. 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/14397
https://www.fiscalia.com/publicaciones/14386
https://www.fiscalia.com/publicaciones/14381
https://impuestum.mx/noticias/1962/Lunes+Fiscal%3A+empresas+preocupadas+en+la+pandemia+por...
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Estrategia contra COVID ha funcionado, pero es una pandemia tremenda: López 

Obrador 

Aunque la estrategia para combatir el COVID-19 en México ha funcionado, la 

pandemia es tremenda, comentó este lunes el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. 

"Ha funcionado bien la estrategia (contra el nuevo coronavirus), nada más que esta 

es una pandemia tremenda. Y nos ha afectado mucho también que hay muchas 

enfermedades crónicas", consideró. 

López Obrador comentó que hay "cosas inocultables" y que no se puede ocultar 

el número de fallecidos por el virus. Aunque recordó que las comparaciones en 

estos casos son "de mal gusto", mencionó que en México hay menos fallecidos que 

en otros países. 

 

 

Reportan en Hong Kong el primer caso de recontagio por Covid en el mundo 

Investigadores de la Universidad de Hong Kong informaron este lunes que 

un hongkonés de 33 años se convirtió en el primer caso documentado 

de recontagio por Covid en el mundo. 

El paciente había sido dado de alta en abril pasado, pero a principios de agosto 

volvió a dar positivo en la prueba de coronavirus tras volver de España, señala la 

televisión pública local RTHK. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/estrategia-contra-covid-ha-funcionado-pero-es-una-pandemia-tremenda-lopez-obrador
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/estrategia-contra-covid-ha-funcionado-pero-es-una-pandemia-tremenda-lopez-obrador
https://latinus.us/2020/08/24/reportan-primer-caso-recontagio-covid-19-mundo/
https://www.rthk.hk/
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Muertos por COVID no pueden ocultarse, asegura López Obrador 

Los fallecidos por COVID-19 en México no se pueden ocultar, afirmó el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, al asegurar que la estrategia contra la 

pandemia implementada por su gobierno ha dado resultados, pese a los más de 60 

mil muertos por el virus. 

A pregunta expresa sobre el alcance del escenario catastrófico de los 60 mil 

fallecidos por coronavirus como lo advirtió el subsecretario Hugo López-Gatell, el 

mandatario reconoció que “hay cosas inocultables, desgraciadamente no se pueden 

ocultar los homicidios, no es nada más medir con el número de pruebas, de 

contagios. 

 

Usain Bolt da positivo a coronavirus tras celebrar su cumpleaños (VIDEO) 

El jamaicano celebró su cumpleaños 34 el viernes pasado, donde los invitados no 

cumplían con la sana distancia y no utilizaron cubrebocas.  

Bolt publicó un video a través de sus redes sociales donde confirma la noticia y 

asegura que se someterá a los protocolos establecidos de cuarentena. 

 

Italia empieza a probar una potencial vacuna contra Covid-19 

Italia inició este lunes las pruebas en humanos de una potencial vacuna contra el 

Covid-19, uniéndose a un esfuerzo global para desarrollar una respuesta al virus 

que está mostrando señales de rebrote en Europa. 

El Instituto Lazzaro Spallanzani de Roma, un hospital especializado en 

enfermedades infecciosas, llevará a cabo ensayos con 90 voluntarios durante las 

próximas semanas, con la esperanza de que la vacuna pueda estar disponible en 

la primavera del próximo año. 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/muertos-covid-ocultarse-asegura-lopez-obrador-402694
https://twitter.com/lopezobrador_
https://www.razon.com.mx/deportes/usain-bolt-da-positivo-coronavirus-celebrar-cumpleanos-video-402693
https://admin.razon.com.mx/view/deportes/novia-james-rodriguez-derrite-fanaticos-acaloradas-fotos-bikini-402624
https://www.contrareplica.mx/nota-Italia-empieza-a-probar-una-potencial-vacuna-contra-Covid-1920202487
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Reforma en pensiones elevaría presupuesto en más de 300,000 mdp 

Si se aprueba la iniciativa de reforma en pensiones que presentó el gobierno federal 

junto con el sector privado, el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) del 

2021 podría elevarse en más de 300,000 millones de pesos, indicó Tapen Sinha, 

director del Centro Internacional de Investigaciones de Pensiones del Instituto 

Tecnológico Autónomo de México (ITAM). 

“Del presupuesto que se aprobó para este año, calculo que con la reforma que se 

presentó, la cual busca subsidiar la pensión mínima garantizada a más personas y 

considerando los demás pagos de pensiones, el presupuesto del siguiente año 

puede crecer entre 5 y 6%”, dijo en entrevista. 

Para el 2020, la Cámara de Diputados aprobó un presupuesto de egresos por 6 

billones 107,732.4 millones de pesos. Un aumento de 6% serían 366,463.9 millones 

de pesos, esto representa 1.5% del Producto Interno Bruto. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/seguridad-social/2020/08/24/reforma-en-pensiones-elevaria-presupuesto-en-mas-de-300-000-mdp
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No se puede transferir más dinero de la federación a los estados, hay que pagar la 

deuda: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador señaló este lunes que ayudarán a los 

estados en la medida de lo posible, pero que no se puede dar más dinero a las 

entidades. 

Tras su encuentro con la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) la 

semana pasada, AMLO afirmó que fue buena su reunión con los mandatarios 

estatales. 

"Se llegó a un acuerdo, vamos a ayudar en la medida de nuestras 

posibilidades. ¿Qué es lo que no se puede? Transferirles más dinero, porque la 

federación tiene que responder, hay que pagar el servicio de la enorme deuda de 

los gobiernos anteriores", dijo en su conferencia matutina. 

 

El gobierno gasta igual pero compra la mitad de medicamentos contra el cáncer 

Desde el año pasado, decenas de hospitales comenzaron a 

reportar escasez de medicamentos para niños con cáncer. La primera respuesta 

del presidente López Obrador fue responsabilizar a las farmacéuticas, la corrupción 

y hasta al personal de salud. 

Las autoridades también argumentaron un desabasto mundial de materia prima 

para fabricar esos medicamentos, algo que rechazan tanto organizaciones civiles 

como padres de los niños. 

Lo que no ha informado el gobierno federal es que ha comprado 

menos medicamentos oncológicos y ha gastado prácticamente lo mismo. 

Los padres no han parado de exigir abastecimiento a las autoridades, mientras 

sus hijos siguen luchando contra el cáncer. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/no-se-puede-transferir-mas-dinero-de-la-federacion-a-los-estados-hay-que-pagar-la-deuda-amlo
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/no-se-puede-transferir-mas-dinero-de-la-federacion-a-los-estados-hay-que-pagar-la-deuda-amlo
https://latinus.us/2020/08/24/gobierno-gasta-igual-compra-mitad-medicamentos-cancer/
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Recriminan consejeros propuesta de recorte presupuestal al INE 

Consejeros electorales se confrontaron con el Órgano Interno de Control, luego de 

que su titular, Jesús George Zamora, anunció que presentará una propuesta de 

recorte de mil millones de pesos al presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE) 

para 2021.  

En una sesión este lunes donde el presidente de la Comisión temporal de 

presupuesto 2021, Ciro Murayama, recriminó al funcionario sobrepasar sus 

funciones y pretender intervenir en decisiones de carácter electoral que no le 

corresponden, George Zamora dijo que se trata de recortes a “áreas de 

oportunidad”.  

 

 

Otorga UNAM becas y tutorías, en apoyo a estudiantes de pueblos indígenas 

El director de la Universidad Nacional Autónoma de México, informó que “la UNAM, 

a través del Programa Universitario de Estudios de la Diversidad Cultural y la 

Interculturalidad (PUIC), ha apoyado con becas y tutorías a cerca de mil alumnos 

integrantes de pueblos indígenas de México”. 

Además, se imparte la asignatura optativa “México nación multicultural”, para que 

sus estudiantes conozcan la cultura y los aportes de estos pueblos al conocimiento. 

Es la única materia que se ofrece en 15 facultades, dos planteles del Colegio de 

Ciencias y Humanidades, y en diversos programas de estudios en línea. Ya ha sido 

tomada por más de 30 mil alumnos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/08/24/recriminan-consejeros-propuesta-de-recorte-presupuestal-al-ine-7950.html
https://www.contrareplica.mx/nota-OTORGA-UNAM-BECAS-Y-TUTORIAS-EN-APOYO-A-ESTUDIANTES-DE-PUEBLOS-INDIGENAS202024844
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El peso se da vuelta y termina el lunes con ligera caída 

El peso se apuntó este lunes una ligera pérdida, tras ir ganando por la mañana, 

luego de que la divisa estadounidense se fue recuperando a nivel internacional y los 

mercados de capitales subieron ante buenas noticias en los tratamientos contra el 

COVID-19, una semana clave en el frente político en Estados Unidos y a la espera 

de la reunión de banqueros centrales en Jackson Hole, Wyoming, el jueves. 

De acuerdo con datos del Banco de México (Banxico), la moneda local se depreció 

apenas 0.15 por ciento y se ubicó en 22.02 unidades, esto en el ámbito 

interbancario. 

En ventanilla bancaria, el dólar se vende en 22.40 pesos, según Citibanamex. 

La divisa nacional tocó un máximo de 22.02 pesos por dólar a las 16:01 horas del 

domingo, mientras que el mínimo se ubicó en 21.8808 unidades, visto a las 7:11 

horas. 

 

Limón y papel de baño... entre los productos que más han subido de precio en 

agosto 

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que la tasa de 

inflación anual subió durante la primera quincena de agosto a 3.99 por ciento, su 

mayor nivel en doce meses, pero aún dentro del rango objetivo del Banco de México 

(Banxico). Te decimos qué productos fueron los que más se encarecieron. 

De acuerdo con el Inegi, la piña fue el producto con la mayor alza quincenal durante 

la primera mitad de agosto, con un aumento de 20.21 por ciento. A ésta le siguieron: 

 Limón (15.73%) 

 Tomate verde (10.97%) 

 Jitomate (9.51%) 

 Derechos de suministro de agua (2.77%) 

 Papel higiénico y pañuelos desechables (1.73%) 

 Gas LP (1.05%) 

 Automóviles (0.46%) 

 Loncherías, fondas, torterías y taquerías (0.18%) 

 Electricidad (0.58%) 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mercados/el-peso-saca-la-casta-al-iniciar-la-semana-y-se-posiciona-frente-al-dolar
https://www.milenio.com/negocios/inegi-revela-productos-subido-precio-agosto
https://www.milenio.com/negocios/inegi-revela-productos-subido-precio-agosto
https://www.milenio.com/negocios/inflacion-sube-3-99-quincena-agosto-inegi
https://www.milenio.com/negocios/inflacion-sube-3-99-quincena-agosto-inegi
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Ventas de útiles escolares caerán cerca de 50% en CdMx: Canaco 

Con el inicio del nuevo ciclo escolar a distancia derivado de la pandemia 

del coronavirus, la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad 

de México (Canaco-CdMx), estimó que las ventas de útiles escolares para el ciclo 

2020 caerán aproximadamente 50 por ciento. 

Para el ciclo escolar que inició este lunes 24 de agosto, la Secretaría de Educación 

Pública (SEP) creó el programa Aprende en Casa, en el que participan seis 

televisoras privadas y públicas para impartir clases a distancia y que los niños y 

jóvenes se encuentren seguros en casa. 

 

 

Peso inicia la semana con ganancias frente al dólar por esperanzas de tratamiento 

contra el COVID-19 

El peso inicia la semana con ganancias frente al dólar, ante un mayor apetito por 

activos de riesgo gracias a las señales de progreso en el desarrollo de un 

tratamiento contra el coronavirus. 

A las 8:55 a.m. (horario de Ciudad de México), el peso se aprecia 0.20% frente al 

dólar y el tipo de cambio cotiza en 21.9302 unidades por divisa estadounidense, de 

acuerdo con datos de Bloomberg. 

Al menudeo, el billete verde se vende en 22.34 pesos en ventanillas de Citibanamex, 

cuatro centavos más barato que el viernes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/utiles-escolares-venta-cdmx-caera-coronavirus-concanaco
https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/sintomas-del-coronavirus-segun-la-oms
https://www.milenio.com/politica/horarios-canales-regreso-clases-aprende-casa-ii
https://elceo.com/mercados/tipo-de-cambio-24-de-agosto-peso-dolar/
https://elceo.com/mercados/tipo-de-cambio-24-de-agosto-peso-dolar/
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En tiempos de clases virtuales, solo 20% de los estudiantes tiene computadora 

La pandemia de Covid-19 obligó a trasladar la formación de profesionistas a un 

ambiente totalmente remoto y, al mismo tiempo, puso a prueba los modelos de 

educación en línea en nuestro país. Y aunque éstos tiene ventajas, la desigualdad 

en la conectividad y el acceso a dispositivos adecuados para aprender han 

generado que el proceso formativo no sea parejo para todos los universitarios. 

Si bien los esfuerzos gubernamentales por mejorar la conectividad del país han 

puesto un piso un poco más parejo para aprender desde casa, aún hay una brecha 

digital entre los estudiantes de escuelas privadas y públicas. 

De acuerdo con un estudio de EY, el 94% de los estudiantes de universidades 

privadas tiene conexión a internet de banda ancha, mientras que en las 

universidades públicas sólo el 72% tiene esta conectividad. 

 

Quieren cobrar de Etileno XXI 5 mmdp por multas.-AMLO 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que se quieren cobrar 5 mil 

millones de pesos en multas a Pemex por el contrato "leonino" de Etileno XXI 

 

"Todo esto que hicieron con Odebrecht, Etileno XXI, pues un contrato legal entre 

comillas, nada más que un gran negocio para particulares, mal negocio para la 

Nación. Vender gas 30 por ciento abajo del precio de mercado a la empresa, gas 

metano para hacer polietileno, pero no sólo eso, que también se le subsidia el 

transporte del gas y como Pemex no tiene gas por eso no debieron firmar ese 

convenio. 

 

Registra inflación su mayor nivel en 28 quincenas 

En la primera quincena de agosto, el Índice Nacional de Precios al Consumidor 

(INPC) aumentó 0.24 por ciento respecto a la quincena inmediata anterior y con esto 

la inflación anual se colocó en 3.99 por ciento, la más elevada en 28 quincenas. 

 

Las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) revelan que la 

tasa anual de inflación de las últimas ocho quincenas ha sido ascendente. 

 

https://idconline.mx/corporativo/2020/08/24/en-tiempos-de-clases-virtuales-solo-20-de-los-estudiantes-tiene-computadora
https://www.reforma.com/quieren-cobrar-5-mmdp-por-multas-de-etileno-xxi-amlo/ar2015751?v=3
https://www.reforma.com/registra-inflacion-su-mayor-nivel-en-28-quincenas/ar2015734?v=4
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Se fortalece el peso por desarrollo de vacuna contra Covid 

El peso mexicano se apreciaba el lunes por quinta jornada consecutiva impulsado 

por señales de progreso en el desarrollo de un tratamiento contra el coronavirus, 

que alentaban la demanda global por activos de riesgo. 

La moneda local cotizaba en 21.9101 por dólar, con una ganancia del 0.23 por 

ciento frente al precio de referencia de Reuters del viernes. En las últimas cinco 

sesiones acumula un rendimiento del 1.16 por ciento. 

 

 

Tormentoso segundo trimestre para empresas petroleras 

Las principales petroleras que cotizan en los mercados bursátiles del mundo vieron 

cómo su producción y sus ganancias se evaporaron mientras la pandemia por el 

Covid-19 afectaba la economía global, y se profundizaba en el segundo trimestre 

del año. 

En los reportes financieros, las firmas petroleras presentaron pérdidas netas y 

reducciones de hasta 50% en sus ingresos, como una consecuencia de la reducción 

en la demanda de petróleo y la caída de los precios. 

 

Ventas de abarroteros crecen 10.2% en julio: ANAM 

A julio las ventas de los abarroteros registraron un crecimiento, en valor, de 10.2 por 

ciento con ventas, comparado con el mismo mes del año anterior, aunque han 

identificado la compra de productos más económicos, informó la Asociación 

Nacional de Abarroteros Mayoristas. 

A través de un comunicado de prensa, Iñaki Landáburu Llaguno, presidente 

ejecutivo de la ANAM, aseguró que luego de estabilizarse el mercado en junio, la 

recuperación en el sector abarrotero mayorista continúa al iniciar el segundo 

semestre del año 2020 y éstas sumaron 18 mil 294 millones de pesos en abarrotes. 

 

 

 

file:///C:/Users/ADMIN/Desktop/MACHOTES/excelsior.com.mx/nacional/se-fortalece-el-peso-por-desarrollo-de-vacuna-contra-covid/1401614
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Tormentoso-IITrim-para-empresas-petroleras-20200823-0084.html
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/ventas-abarroteros-crecen-10-2-en-julio-anam-crecimiento-comercio-ventas/
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Va Cofece por mercado de publicidad digital 

A través del Diario Oficial de la Federación, la Autoridad Investigadora de 

la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) publicó el aviso de inicio 

de investigación por la posible realización de prácticas monopólicas en el mercado 

de servicios de publicidad digital y servicios relacionados. 

En el documento que también puede ser consultado a través de su página, el 

regulador afirma que dichas prácticas consisten en las compras o ventas atadas y/o 

la elevación de costos, obstaculización del proceso productivo o reducción de la 

demanda de otros agentes económicos. 

 

 

Abren tiendas y ventas online se relajan 

En junio pasado, la relajación de las medidas de distanciamiento social para 

contener la Covid-19 se tradujo en una mejora del índice de ventas del comercio 

minorista, que se incrementó 7.8% en relación con junio, de acuerdo con el reporte 

de la Encuesta Mensual sobre Empresas Comerciales (EMEC), del Instituto 

Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). 

El arribo de la llamada nueva normalidad permitió la reapertura parcial de diversas 

categorías de establecimientos comerciales, con lo que coincidieron una mejora del 

comercio en tiendas físicas y una ligera contracción de las ventas en línea, que 

venían de marcar un récord durante mayo pasado. 

Las ventas en tiendas de autoservicio y departamentales repuntaron 7% luego de 

dos meses de contracciones, viéndose beneficiadas por la reapertura de las 

departamentales, que se mantuvieron dos meses cerradas. En tanto, las ventas por 

internet y a través de catálogo retrocedieron 7.3% mensual, su primer descenso 

desde enero pasado. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/cofece-mercado-publicidad-digital-402695
https://idconline.mx/corporativo/2020/08/24/abren-tiendas-y-ventas-online-se-relajan


 

18 
 

 

¿Estabas en clases? Zoom se cae e impide videollamadas; así reaccionan en 

redes 

¿Estabas en clases o en junta de trabajo? El servicio de videoconferencias 

Zoom está experimentando problemas a nivel mundial que impiden a los usuarios 

acceder y usar con normalidad la plataforma. En pleno regreso a clases el servicio 

se cayó.  

Los problemas con Zoom se empezaron a experimentar fallos a la hora de iniciar 

sesión, de unirse a conferencias y de acceso a la web, así lo informó el 

portal Down Detector.  

Los fallos en el servicio tienen una incidencia extendida a nivel global, que también 

se aprecia en España, pero afectan especialmente a usuarios de América sobre 

todo Estados Unidos y Reino Unido en Europa.  

 

Zoom restaura servicio tras cuatro horas de fallas 

Después de aproximadamente cuatro horas con fallas, la plataforma de video 

comunicación Zoom, informó que el servicio se ha reestablecido para la mayoría de 

los usuarios. 

“¡Gracias por su paciencia! El servicio de reuniones y seminarios web se ha 

restaurado para la amyoría de los usuarios”, informó la empresa en su cuenta 

de Twitter. 

Sin embargo, menciona que es posible que algunos de los usuarios todavía no 

puedan registrarse para obtener cuentas de pago, actualizar o administrar el servicio 

en el sitio web de Zoom. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/tecnologia/zoom-se-cae-servicio-de-videollamadas
https://www.milenio.com/tecnologia/zoom-se-cae-servicio-de-videollamadas
https://www.milenio.com/virales/zoom-captan-abogado-pantalones-audiencia-videollamada
https://www.milenio.com/politica/horarios-canales-regreso-clases-aprende-casa-ii
https://www.milenio.com/politica/horarios-canales-regreso-clases-aprende-casa-ii
https://www.milenio.com/politica/horarios-canales-regreso-clases-aprende-casa-ii
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/zoom-restaura-servicio-tras-cuatro-horas-de-fallas
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Zoom cae en Wall Street por fallas en su servicio a nivel mundial 

Las acciones de la plataforma de videos Zoom operan con una pérdida de casi 3% 

a 282.57 dólares -a las 11 horas-, en el mercado de Estados Unidos, debido a que 

algunos de sus servicios presentan fallas. 

El sitio Down Detector, había detectado hasta 16,846 informes de problemas con la 

plataforma hoy por la mañana. 

Mientras que en su página de servicio, Zoom dijo que había identificado el problema 

que provoca que los usuarios no puedan autenticarse en la aplicación, por lo que 

no pueden iniciar sesión y unirse a las reuniones y seminarios (webinars), por lo que 

indicó que ya trabaja para solucionar el problema. 

 

Cofece investiga posibles prácticas monopólicas en publicidad digital 

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) inició una investigación 

sobre posibles prácticas monopólicas en la industria de la publicidad digital, informó 

este lunes la dependencia en una publicación en el Diario Oficial de la 

Federación (DOF). 

De acuerdo con la Comisión, esta investigación está enfocada en posibles “ventas 

atadas”, elevación de costos, obstaculización y reducción de la demanda de “otros 

agentes económicos”. 

Las prácticas monopólicas relativas son las acciones que realizan uno o varias 

empresas con poder sustancial para desplazar indebidamente a otros participantes 

en un mercado específico, y así establecer ventajas en favor de uno o varios 

agentes económicos, define el ente. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elceo.com/mercados/zoom-cae-en-wall-street-por-fallas-en-su-servicio-a-nivel-mundial/
https://downdetector.com/status/zoom/
https://downdetector.com/status/zoom/
https://elceo.com/negocios/cofece-investiga-posibles-practicas-monopolicas-en-publicidad-digital/
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5598944&fecha=24/08/2020
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"Por culpa de CFE Andrea no tuvo clases en TV" 

Andrea es una niña de 4 años que hoy iniciaba clases de preescolar  de ocho a 

nueve de la mañana, pero no lo pudo llevar a cabo y, eso, la molestó, la puso de 

mal humor, en su regreso a clases  cuenta su mamá. 

La pequeña vive con sus mamá en la colonia Ignacio Zaragoza, en Ciudad Madero, 

ahí llevan cuatro días con fallas en el suministro de energía eléctrica. Se satura la 

red y se va la energía, comentó la afectada. 

Lupita Orta, mamá de Andrea, indicó que la niña batalló para despertarse hoy 

porque durmió tarde, aún así estuvo dispuesta a estar a tiempo para tomar sus 

clases; sin embargo no pudo. 

 

Senadoras del PAN denuncian en FGR a hermano de AMLO y a David León por 

videos 

Senadoras del PAN denunciaron ante la Fiscalía General de la República (FGR) a 

Pío López Obrador y a David León, ex coordinador de Protección Civil, tras la 

difusión de videos en los que aparecen con dinero. Los delitos que se les imputan 

en la denuncia presentada esta mañana son peculado, peculado electoral, lavado 

de dinero y financiamiento ilícito.   

"Es claro que hay un financiamiento ilícito a campaña; hay una intención clara de 

evadir la ley", detalló la senadora Kenia López.  

 La también presidenta de la Comisión de Derechos Humanos explicó que la 

denuncia fue interpuesta luego de la difusión de imágenes donde se ve al hermano 

del presidente Andrés Manuel López Obrador recibiendo dinero.  

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/regreso-clases-tamaulipas-afectados-cfe-ninos-pierden-clase
https://www.milenio.com/politica/pan-denuncia-fgr-hermano-amlo-david-leon-videos
https://www.milenio.com/politica/pan-denuncia-fgr-hermano-amlo-david-leon-videos
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Declararé en casos de Lozoya y García Luna si me llama la FGR: López Obrador 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo este lunes que, si lo llama la 

Fiscalía General de la República (FGR), declarará en los casos de Emilio Lozoya y 

Genaro García Luna. 

"Que se sepa toda la verdad. Así como ya salió un video y la denuncia de Lozoya, 

que declaren todos y se presenten todas las pruebas y lo mismo en el caso de 

García Luna Todos los implicados (que declaren), ese es mi punto de vista. Y si es 

necesario yo, si me llama la Fiscalía. Que el pueblo sepa todo. Y que cada quien 

exprese su versión y que sea la gente la que se vaya enterando de todo", comentó 

en la conferencia matutina. 

 

 

Acusaciones de Lozoya valen lo que su prestigio: nada, dice Francisco Domínguez 

Francisco Domínguez, gobernador de Querétaro, descalificó este miércoles las 

acusaciones de Emilio Lozoya, exdirector de Petróleos Mexicanos, que lo señalan 

como una de las personas que recibió sobornos entre 2013 y 2014 para la 

aprobación de la Reforma Energética. 

"El señor (Emilio) Lozoya ha pretendido involucrarme, con una bajeza inaudita, en 

actos de corrupción. Ha aportado sus dichos que valen lo que su prestigio: nada", 

dijo en conferencia de prensa. 

De acuerdo con la declaración de hechos del caso Odebrecht hecha por Lozoya, 

Domínguez y Ricardo Anaya, Miguel Barbosa, Ernesto Cordero, Jorge Luis Lavalle, 

David Penchyna y Salvador Vega Casillas, quienes se desempeñaron como 

legisladores en el Congreso de la Unión en las fechas señaladas, recibieron 80 

millones de pesos. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/declarare-en-caso-lozoya-y-garcia-luna-si-me-llama-la-fiscalia-amlo
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/acusaciones-de-lozoya-valen-lo-que-su-prestigio-nada-dice-francisco-dominguez
https://elfinanciero.com.mx/nacional/anaya-barbosa-y-cordero-habrian-sido-senalados-por-lozoya-de-recibir-sobornos
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Está 'prácticamente terminada' la investigación y hay detenidos por caso LeBarón, 

afirma AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó este lunes que ya se tiene 

"prácticamente toda la investigación" e incluso detenidos por la matanza de la 

familia LeBarón. 

"Ya tenemos prácticamente terminada toda la investigación y están detenidos la 

mayoría de los responsables de la matanza de la familia LeBarón, y eso se ha hecho 

de manera conjunta Guardia Nacional, Marina, la Secretaría de la Defensa Nacional, 

estamos trabajando de manera conjunta", afirmó en conferencia matutina. 

 

 

Anuncia SRE financiamiento internacional para proyectos mexicanos de vacuna 

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) dio a conocer hoy un fondo de 

recursos de cooperación internacional con el que se apoyará, a partir de este lunes, 

desarrollos mexicanos de vacunas y tratamientos contra el Covid-19.  

Durante una reunión del Consorcio Mexicano de Vacunas, el canciller Marcelo 

Ebrard Casaubón informó que habrá finaciamiento para científicos, farmacéuticas y 

universidades mexicanas con proyectos de vacunas y tratamientos contra la 

enfermedad.  

 

Avala gobierno que ONU intervenga en casos de desaparición 

El gobierno federal avaló que la ONU pueda intervenir en el país en casos de 

desaparición forzada y de violación de derechos humanos. La aprobación será 

enviada este lunes al Senado para ser ratificada, anunció el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

Al referirse a la masacre de San Fernando, Tamaulipas, registrada hace una década 

y en la que se registró el asesinato de 72 migrantes, el mandatario indicó que las 

investigaciones sobre estos “hechos muy lamentables” siguen abiertas, y ahora no 

se protege a nadie ni se permite impunidad. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/esta-practicamente-terminada-la-investigacion-y-hay-detenidos-por-caso-lebaron-afirma-amlo
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/esta-practicamente-terminada-la-investigacion-y-hay-detenidos-por-caso-lebaron-afirma-amlo
https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/08/24/anuncia-sre-financiamiento-internacional-para-proyectos-mexicanos-de-vacuna-7801.html
https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/08/24/avala-gobierno-que-onu-intervenga-en-casos-de-desaparicion-1531.html
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Presentan panistas denuncia por videos 

Una docena de senadores del PAN presentó ante la Fiscalía General de la 

República (FGR) una denuncia de hechos para que se investigue la entrega de 

dinero a Pío López Obrador, hermano del Presidente Andrés Manuel López 

Obrador. 

Las senadoras Xóchitl Gálvez y Kenia López entregaron esta mañana la denuncia 

y alegaron que los videos en los que David León, que figuraba como asesor en 

comunicación del Gobierno de Chiapas, entrega un sobre y una bolsa a Pío López 

Obrador puede representar al menos tres delitos: peculado electoral, lavado de 

dinero y financiamiento ilícito a la campaña del hoy Mandatario en 2015. 

  

Sufre Zoom fallas a nivel mundial 

Desde esta mañana se reportó que la plataforma de videoconferencias Zoom ha 

presentado fallas en sus servicios. 

Usuarios a nivel mundial de la plataforma reportaron la imposibilidad para unirse o 

iniciar conferencias y abrir el sitio web de la empresa, lo que ha afectado el primer 

día de clases en países como México, en donde la educación se da a distancia. 

 

Regreso a Clases SEP: Falta de información y recursos, los problemas en el primer 

día 

Este lunes 24 de agosto inicio el ciclo escolar 2020-2021 de la Secretaría de 

Educación Pública (SEP), y cómo se anticipó las actividades arrancaron en la 

modalidad de clases a distancia, razón que se puso en marcha el programa Aprende 

en Casa 2, para alumnos de preescolar, primaria y secundaria. 

El programa reforzado de la SEP implica retos importantes tanto para los 

estudiantes, padres de familia, maestros y trabajadores del sector de la televisión 

de educativa, además de la adaptación y el aprendizaje mediante los recursos 

tecnológicos. Por tal motivo hemos reunido testimonios de todas estos personajes. 

 

 

 

https://www.reforma.com/presentan-panistas-denuncia-por-videos-de-hermano-de-amlo/ar2015813
https://www.reforma.com/sufre-zoom-fallas-a-nivel-mundial/ar2015801?v=5
https://heraldodemexico.com.mx/pais/regreso-a-clases-sep-problemas-de-comunicacion-y-falta-de-informacion-en-el-primer-dia-de-clases-aprende-en-casa/
https://heraldodemexico.com.mx/pais/regreso-a-clases-sep-problemas-de-comunicacion-y-falta-de-informacion-en-el-primer-dia-de-clases-aprende-en-casa/
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México registró 76 homicidios dolosos al día en la última semana 

Durante la semana que concluyó, se registraron 532 homicidios dolosos en nuestro 

país, lo que significa un promedio de 76 casos diarios, de acuerdo con el reporte 

de homicidios preliminares elaborado por el gabinete de seguridad. 

El reporte sostiene que de los 532 crímenes contra menores, mujeres y hombres, 

66 se registraron en Guanajuato; 48 en el Estado de México; 45 en Chihuahua; 41 

en Jalisco; 40 en Michoacán; 33 en Baja California; 26 en Guerrero; 20 en 

Tamaulipas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/mexico-registro-76-homicidios-dolosos-al-dia-en-la-ultima-semana-inseguridad-homicidios-5665656.html
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Republicanos nominan oficialmente a Trump como su candidato a la Presidencia 

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ganó este lunes la nominación 

formal como candidato presidencial republicano de 2020, un acto 'de trámite' y 

simbólico para inaugurar la convención del partido y comenzar oficialmente la recta 

final para un posible segundo mandato. 

Trump se postuló en gran parte sin oposición para la nominación. Antes de que el 

presidente obtuviera suficientes votos para ser el candidato oficial del partido para 

las elecciones de noviembre, el vicepresidente Mike Pence fue nominado 

formalmente para buscar su puesto nuevamente. 

 

 

Lo que debes saber de la Convención Republicana 

Una semana después de la convención demócrata, el Partido Republicano realiza 

la propia, que inicia este lunes, donde un total de 336 delegados republicanos 

estarán presentes en Charlotte, Carolina del Norte, para la nominación formal de 

Trump como candidato republicano a la Presidencia. Después de días de discursos, 

el Mandatario aceptará la nominación el próximo jueves en un discurso desde la 

Casa Blanca. 

Originalmente, los cuatro días de la Convención Nacional Republicana estaban 

programados en un estadio en Charlotte, Carolina del Norte, pero la pandemia 

obligó a hacer una serie de modificaciones. 

 

Formalizan republicanos candidatura de Trump a la reelección 

Los republicanos abrieron este lunes su convención con la nominación 

formal del presidente estadunidense, Donald Trump, como su candidato para 

las elecciones de noviembre. 

Sin sorpresa, los cerca de 330 delegados del Partido Republicano reunidos 

en Charlotte, Carolina del Norte, designaron al mandatario como su candidato, en 

el primer día de la convención republicana. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/republicanos-nominan-oficialmente-a-trump-como-su-candidato-a-la-presidencia
https://www.reforma.com/lo-que-debes-saber-de-la-convencion-republicana/ar2015439
https://www.excelsior.com.mx/global/formalizan-republicanos-candidatura-de-trump-a-la-reeleccion/1401632
https://www.excelsior.com.mx/global/arranca-convencion-republicana-con-trump-bajo-presion/1401619
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TikTok demanda a Trump por prohibir sus operaciones en Estados Unidos 

La aplicación de videos sociales TikTok, propiedad de la china ByteDance, 

demandó este lunes al Gobierno del presidente estadounidense, Donald Trump, por 

promulgar una ley que prohíbe cualquier transacción o negocio con esa empresa en 

Estados Unidos. 

En su demanda, TikTok alegó que la orden ejecutiva del presidente Trump, firmada 

a principios de agosto, "no se basa en preocupaciones genuinas de seguridad 

nacional", según extractos del documento judicial que la propia compañía publicó 

en un blog este lunes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/tiktok-demanda-a-trump-por-prohibir-sus-operaciones-en-estados-unidos-videos-microsoft-seguridad-nacional-5665779.html
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